

# HERALDO DE ZAMORA

DIARIO DE LA TARDE

Viernes 4 de Febrero de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS  
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 346.

## La Cruz Roja.

### en Zamora.

Donativos voluntarios recibidos por el depositario don Angel Conde Martín, con destino al socorro de los soldados heridos ó enfermos de las campañas de Ultramar que lleguen á esta capital:

NOMBRES DE LOS DONANTES	Pesetas.
Suma anterior. . . . .	4.065.30
El señor cura párroco de Cuelgamures. . . . .	2.25
El señor alcalde de id. . . . .	1.00
Don Manuel Monzonis. . . . .	0.50
» Juan José Chicote. . . . .	0.50
» Ramón Hernández. . . . .	0.25
» Gregorio Vega. . . . .	0.50
Total. . . . .	4.070.55

Se reciben donativos en metálico, calle de la Renova, Farmacia de D. A. Conde, y en especie, calle de Trascastillo, sucesores de Puento.

### La situación de Woodford.

Si es recomendable la cordura entre las clases populares, á fin de evitar al Gobierno conflictos diplomáticos y á la Nación situaciones difíciles, mucho más ha de serlo tratándose de las clases elevadas, cuyo ejemplo, por venir de más alto, ha de encontrar necesariamente mayor resonancia.

Tiene en ocasiones mayor importancia el desaire de que es objeto la persona que representa á otra Nación, que el desfile tumultuario y las voces descompuestas de las turbas.

Por regla general, es más difícil evitar estas últimas, como es difícil todo lo que se encamina á prevenir ó reprimir los movimientos pasionales de la multitud; y por eso es natural que los Gobiernos y la prensa sensata se apliquen con preferencia á vigilar las masas populares. Es también natural que ni prensa ni Gobiernos se preocupen de prevenir manifestaciones inoportunas entre los privilegiados de la fortuna, cuyo patriotismo es más ilustrado, y que en su misma ilustración y en la reflexión que debe madurar sus actos tienen el freno mejor y más conveniente para la manifestación de su patriotismo.

Este, por otra parte, puede ser exteriorizado en formas nada ocasionadas á conflictos, y en cambio, mucho más eficaces y conducentes, para lo cual deberíamos tomar ejemplo de los mismos yankees, que no agitan una idea ni manifiestan un deseo sin traducirlos inmediatamente al patriótico lenguaje de la cifra.

Ni siquiera tendríamos que tomar de los yankees el ejemplo. Aún está pendiente de la aceptación del Gobierno un generoso ofrecimiento, que hubiéramos deseado ver seguido de otros análogos mejor que de resoluciones tales como no bailar delante de un retrato ó no sentarse junto á un invitado á una fiesta, cosas inspiradas sin duda en el más ferviente patriotismo, pero ineficaces siempre.

Véase la conducta de nuestros enemigos de los Estados Unidos. Ante la serie de fracasos experimentados por el laborantismo en Washington, han constituido una Liga cubana americana, encargada de recordar á los representantes en las Cámaras sus compromisos filibusteros y de recabar de éstas la beligerancia primero, la independencia de la isla después, y la anexión por último.

Claro que esto será tan ineficaz como todo lo demás, y que el presidente MacKinley ha podido ya comprender, por el experimento fracasado de enviar el *Maine* á la Habana, hasta dónde puede avanzar en el camino de los desplantes y de las actitudes equívocas, que es muy poco.

Pero al fin nuestros adversarios toman el camino más recto y adoptan la actitud más conducente y menos molesta para el Gobierno americano.

Esta última tentativa de los filibusteros prueba con toda claridad que cada día va siendo mayor la distancia que separa al filibusterismo del elemento oficial; que no habría necesidad de recordar á los señores yankees sus compromisos electorales si ellos no los hubiesen olvidado, ni habría tampoco necesidad de agitar las ideas separatistas y hacer de nuevo su propaganda si constituyeran verdaderamente una causa popular.

Bien de relieve está el descrédito de esas ideas en el apartamiento de senadores y laborantes, de funcionarios y filibusteros.

Pero si los yankees acuden á la asociación y á la propaganda aun para el logro de causas tan desacreditadas, ¿por qué no hemos de emplear los mismos medios nosotros, que hacemos causa nacional y estamos seguros de interpretar con exactitud el sentimiento de dieciséis millones de españoles?

titud el sentimiento de dieciséis millones de españoles?

Y si no juzgamos llegado el momento de agitarnos, de propagar y de sacrificar nuestros recursos, por lo menos evitemos conflictos y rozamientos que no conducen á nada práctico, si no es á comprometer nuestra situación diplomática, que, gracias al Gobierno, es infinitamente mejor que hace algunos meses.

### Información política del día.

Servicio especial del HERALDO DE ZAMORA.

Madrid 3 de Febrero de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA. La tarde política ha ofrecido tonos bastantes sombríos.

Confirmando las impresiones que reflejamos en otro lugar de este número sobre el carácter radical que se pretende imprimir á la política cubana, hombres políticos de diferente significación hacían vivos comentarios, pero sin admitir por regla general que el Gobierno central y su representante en Cuba prestara oído á esas pretensiones, que algunos amplían hasta llegar al reconocimiento de grados.

En esto se fundan los optimismos que en estos días se han lanzado á la plaza, pues claro es que hecho todo eso no se comprendería la guerra.

Ya en este terreno las conversaciones, se dió en firme la noticia de haber presentado Govin la dimisión para provocar el cambio, al mismo tiempo que otros advertían que el Gobierno americano no sólo sitúa barcos de guerra en nuestros puertos de Cuba y en otros próximos á la gran Antilla, sino que retiene en el Mediterráneo tres cruceros en previsión de futuros acontecimientos.

Todavía se aumentaban las sombras con rumores sobre petición de gente y parque numeroso hecha por el general Blanco, y por último se hablaba de una nota que el Gobierno de España tiene redactada, en la que se contesta á puntos de verdadera gravedad señalados por el Gobierno americano en el discurso de Mac Kinley y en notas posteriores.

Como el cuadro no resulta muy agradable, hacemos punto.

Definitivamente el Gobierno tiene acordado celebrar las elecciones generales de diputados á Cortes el día 20 de Marzo próximo, celebrándose, por tanto, la designación de interventores el 13, el escrutinio el 24 y la elección de senadores el 27.

Durante la tarde ha recibido el señor Sagasta la visita de todos los ministros de la Corona, gobernador, alcalde de Madrid y casi todo el elemento oficial.

Además, el número de tarjetas que se han dejado en la portería asciende á unos cuantos millares.

El director general de Penales, señor Merelles, ha conferenciado esta tarde con el subsecretario de Ultramar para convenir á qué presupuesto corresponden pagar los gastos de los viajes de los deportados antillanos acogidos al indulto general otorgado con motivo del santo de S. M. el Rey.

Se ha convenido en esta entrevista que los referidos gastos sean con cargo al presupuesto de Ultramar.

Contra lo que se había dicho, el general Weyler no será obsequiado ahora ni después con un gran banquete por los jefes y oficiales de la guarnición de Madrid.

El ministro de Marina ha conferenciado hoy con el de Ultramar en el despacho oficial de éste.

También ha conferenciado con el señor Moret el secretario de la legación de los Estados Unidos.

En el banquete con que los republicanos de varias fracciones conmemoran la fecha del 11 de Febrero, se significará muy ostensiblemente el propósito de no acudir á la lucha en las próximas elecciones generales.

Algunos de los que se proponen concurrir á dicho banquete, confían en que el mismo día se adoptarán en aquel sentido acuerdos concretos y definitivos.

Entre los correligionarios de los señores Silvela y Pidal se estudia actualmente un proyecto encaminado á establecer un Círculo conservador único.

Es casi seguro que el proyecto se llevará pronto á la práctica. En este caso el nuevo centro político se denominaría Círculo Unión Conservadora.

El general Polavieja ha cumplimentado hoy á S. M. la Reina.

El ilustre general llevaba ceñida, por primera vez, la magnífica espada que le regaló el pueblo asturiano poco después de regresar de Filipinas.

Para cuando el señor Silvela regrese

de su próximo viaje á Málaga, estarán formados y constituidos todos los comités de unión conservadora de todos los distritos de Madrid.

\*\*

Todo lo que se refiere á Avila, residencia veraniega del jefe del gobierno, tiene interés especial para el señor Sagasta, y muy especialmente en lo que afecta á la lucha electoral.

A lo que parece, Avila dará muy poco que hacer al gobierno.

El señor Sánchez Albornoz, que ha representado ya dos veces seguidas el distrito de la capital, en el que cuenta con verdaderas simpatías entre sus correligionarios, y hasta en la llamada «masa neutra» no tendrá contrincante.

En el mismo caso se halla el señor Amat, diputado por Arévalo.

Y respecto á los señores Silvela (don Francisco y don Francisco Agustín), diputados por Piedrahita y Cebreros, tampoco tendrán oposición.

En la de senadores habrá alguna variación.

En lugar del señor marqués de Cubas, que no aspira á ser reelegido por aquella provincia, presentará su candidatura el señor marqués de Casa Muñoz, jefe del partido de Unión conservadora, que cuenta con la benevolencia de los liberales y á quien apoyan decididamente sus amigos políticos.

El Corresponsal.

## Del extranjero.

### Impresiones de Londres. Situación de Cuba.

Londres 3.

El corresponsal del *Times* en la Habana comunica, con la salvedad habilidosa de limitarse á impresiones personales, juicios acerca de la situación política de la isla de Cuba.

Entiende el corresponsal que la nueva Constitución autonómica no ha surtido los efectos que se esperaban para pacificar la gran Antilla, porque las concesiones que ha otorgado España resultan insuficientes.

Dicen caracterizados cubanos que en el nuevo régimen son las apariencias más atractivas que las realidades, porque en el orden práctico todas las prerrogativas del poder las retiene el capitán general.

Además los cubanos aspiran á obtener completa independencia para regular el régimen arancelario en la forma más conveniente á los intereses insulares.

Ocupándose también en el estudio de la situación militar, reconoce que por falta de subsistencia ha disminuído mucho el número de los insurrectos en las provincias de Pinar del Río, Habana y Matanzas.

En cambio en Oriente continúan dominando los rebeldes, hasta el punto de que varios propietarios gestionan de los

cabecillas que les autoricen para realizar la zafra pagando cincuenta centavos por cada saco de azúcar.

Termina el corresponsal diciendo que las próximas cosechas de tabaco y azúcar en las provincias occidentales excederán algo á las del año último.

Viena.

Los estudiantes alemanes se han negado á entrar en las clases, á consecuencia de la prohibición impuesta á sus compañeros bohemios de usar insignias.

Las autoridades han suspendido las enseñanzas.

París.

El gobierno ruso insiste en sostener la candidatura del Príncipe Jorge de Grecia para el gobierno de Creta, y Alemania continúa oponiendo dificultades á esta designación por complacer á la Sublime Puerta.

Hasta se supone que Rusia llegará á retirar su concurso para la solución del conflicto de Creta, de no ser sus indicaciones atendidas.

Inglaterra y Francia parecen estar de acuerdo con Rusia sobre el particular.

Berlín.

En las oficinas de Negocios Extranjeros reciben diariamente numerosas cartas pidiendo informes sobre Kia Tcheu de personas y familias que desean establecerse en dicho punto; pero el gobierno no ha creído prudente contestar á aquellas consultas, por no hallarse debidamente organizada la nueva colonia.

## Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 3 de Febrero de 1898.

Señor Director del HERALDO DE ZAMORA.

### Asesinos presos.

En Castellar ha sorprendido ayer la Guardia civil á una partida de malhechores.

Componían las fuerzas de la benemérita 26 Guardias civiles, mandados por el capitán don Antonio Soriano, el teniente señor Cano y el sargento Gómez. Durante la noche anterior, el jefe de la fuerza dió órdenes para que cada uno se situase convenientemente.

Al amanecer, cuando iban saliendo los labradores de sus barracas, la Guardia civil detuvo á doce de ellos, y maniatados los condujo anoche á Valencia á disposición del Juzgado.

Este servicio de la benemérita es muy importante, y más si se tiene en cuenta la fama de la huerta de Ruzafa, donde ocurren numerosos crímenes, entre ellos muchos de carácter político, y nunca se averigua el nombre de los autores.

De estos crímenes, varios han quedado en la impunidad, entre ellos tres asesinatos y una estafa con amenazas, cometidos durante el año 1885; el asesinato de un guarda jurado, ocurrido en 1895; el de un alcalde de barrio, en 1897, y el del hijo del otro alcalde de barrio, que se cometió más tarde.

La Guardia civil tuvo confidencias de que los autores de estos crímenes residían en las barracas de Castellar, y allí se dirigió en busca de ellos y detuvo á los doce citados.

Todos se hallan convictos y confesos de los mencionados delitos.

Aquí no se habla de otra cosa hoy.

## De Marina.

La escampavía *Ninja* apresó anteayer en aguas de Felanitx (Mallorca), un falucho con 69 bultos de tabaco y seis reos.

—Ha fondeado sin novedad en Cartagena el acorazado *Cristóbal Colón*.

—En Glasgow se han aplazado las pruebas de los cazatorpederos *Osado* y *Audaz*, que se verificarán en cuanto amaine el tiempo.

—Se ha dispuesto quede á las órdenes del capitán general de Cartagena el capitán de navío don Federico Estrau.

—Con destino á Cuba han salido ya de los tres departamentos marítimos 300 soldados de Infantería de Marina.

—Ha sido nombrado jefe de la compañía de Guardias de arsenales de Infantería de Marina, del Ferrol, el capitán del cuerpo don Antonio Hurtado de Mendoza.

También se ha firmado hoy el nombramiento del coronel del expresado cuerpo don Ramón Flores y Acosta para el mando del primer regimiento del apostadero de Filipinas.

—Por Real orden se ha destinado á la Escuela de Infantería de Marina al alférez don Miguel Galza Lagiera.

El médico mayor de la Armada don Emilio Alonso y García, ascendido á este empleo por méritos contraídos en la campaña de Filipinas, donde resultó gravemente herido, ha solicitado la permuta de dicho empleo por la cruz correspondiente de María Cristina, dentro de los términos de la ley, que autoriza estas permutas, y adhiriéndose espontánea y dignamente al acuerdo de su cuerpo, que, como los de Sanidad Militar, Artillería é Ingenieros del Ejército, ha resuelto no admitir ascensos por méritos de guerra.

Los compañeros de cuerpo del señor Alonso y García han acordado regalarle las insignias de tan distinguida y bien ganada recompensa.

## De Santander.

A las diez de la mañana ha llegado á este puerto el vapor *Alfonso XIII* que conduce 96 pasajeros y en la Cámara de tropa 429.

Viene además en calidad de preso y con destino á Monjuich, el cabecilla conocido con el apodo de *El Inglesito*.

Hablando con este algunos periodistas, ha manifestado que es de nacionalidad italiana, y que desempeñaba el cargo de segundo jefe de Estado Mayor, de la partida que mandaba Roloff.

Pasó una temporada en los Estados Unidos curándose varias heridas que recibió en la campaña.

Fué descubierto por encontrarsele la correspondencia que sostenía con el doctor Betances, por cuyo motivo se le procesó y condenó.

Niega que celebre ninguna *interview* en la Coruña, y dice que carecen de fundamento las declaraciones que se le atribuyen en contra de España.

Achaca á los conservadores de la Habana la culpa de que la insurrección se sostenga más, pues las luchas intestinas que ellos provocan son estímulo para que los insurrectos perseveren en sus propósitos.

Han pasado al hospital 12 soldados enfermos, al Sanatorio 32, y 385 al Depósito militar.

## Terminó el conflicto.

Puede ya darse por terminado el conflicto de los estudiantes de Granada.

Convencidos estos de que determinados elementos revoltosos los tomaban como pretexto para provocar conflictos, han depuesto su actitud levantista.

Esta actitud digna ha sido muy aplaudida.

El gobernador ha practicado secretamente varias gestiones tan acertadas, que

ha conseguido solucionar el conflicto, que, gracias á la cordura y tacto de la primera autoridad, no llegó á tomar proporciones alarmantes.

## Por la señora de Sagasta.

Con motivo de ser hoy el aniversario del fallecimiento de la señora doña Angela Vidal de Sagasta, se han mandado decir por los parientes y amigos de la finada, muchas misas en varias iglesias de la capital de Avila.

## Bermúdez Reina.

Ayer en el tren mixto pasó por Avila el general Bermúdez Reina que acompañado de su familia piensa pasar una temporada en sus posesiones de Zorita.

El Corresponsal.

## NOTICIAS

Según noticias recibidas, el señor ministro de la Guerra ha dispuesto que se embarquen á la mayor brevedad para Cuba los soldados reclutas del último reemplazo, para que puedan regresar inmediatamente á la Península la mitad de los reservistas que envió á Cuba el general Azcárraga.

Según telegrama recibido en el ministerio de Estado, ha sido suprimido en la república del Uruguay el recargo de dos y medio por ciento que, por necesidades del fisco, gravaba las mercancías españolas, y las de otras varias naciones á la entrada en aquella república.

El capitán de carabineros de esta comandancia don Félix García Sapeto, ha sido trasladado con igual cargo á la Secretaría de la Subinspección de Zamora.

El Ayuntamiento de Távora ha acordado establecer una feria mensual de ganado vacuno y demás clases de productos y especies, cuya feria se verificará el primer domingo de cada mes.

Nuestro querido colega *El Correo* ha introducido en su parte material grandes mejoras, que probablemente agradarán á los lectores del importante diario liberal. Por ello le felicitamos sinceramente.

A las ocho y media de la mañana de ayer ha llegado sin novedad á Coruña el vapor correo *Alfonso XIII*, de la Compañía Transatlántica.

Conduce correspondencia oficial y pública, 144 tripulantes y 885 pasajeros.

De éstos han desembarcado 26 en el puerto de la Coruña.

—En la travesía han ocurrido tres defunciones de enfermedades comunes.

Se arrojó al mar en la travesía el soldado José Soto Chatú, y no fué posible salvarlo.

El alcalde de Montamarta comunica á este gobierno civil que el día 23 del mes anterior apareció en aquel término municipal un pollino de procedencia desconocida.

El *Boletín Oficial* publica una convocatoria para que se celebren el día 20 de este mes elecciones de concejales en los pueblos de Ceadea y Cernadilla.

Habiendo llegado á la Península una remesa de dos millones y medio próximamente en oro, que procede de Filipinas, el Banco de España lo ha adquirido, mediante negociación con el ministerio de Ultramar y pagándolo al precio corriente en la plaza.

Se dice que el Banco aumentará las reservas de dicho metal hasta cinco millones de pesetas, en vista del constante aumento en la circulación fiduciaria.

En junta celebrada en el día de ayer por la Sociedad *Círculo de Zamora*, se tomaron los siguientes acuerdos:

1.º Declarar partidas fallidas todas las que figuren en los libros de la Sociedad, como deudas de socios por cuotas mensuales anteriores á 1.º de Enero de este año.

2.º Suspender por todo este mes de Febrero el cobro de cuotas por ingreso y reingreso de socios.

3.º Volverse á observar desde 1.º de Marzo próximo venidero, cuantas disposiciones reglamentarias se relacionan con los extremos anteriores.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta redacción á nuestro querido amigo y correligionario don Pedro Galache, médico de Villavendimio, el cual nos manifiesta que en la noche del 31 del pasado, una mano criminal prendió fuego á un medero, propiedad de este señor, el que contenía 1.800 manojos.

Lamentamos el percance.

Dos reses que eran conducidas el miércoles por la tarde al matadero de Valladolid, lograron escaparse y penetrar en el paseo de Zorrilla cuando se hallaba más concurrido.

Una de las reses fué al poco rato sujeta; pero no así la otra, que acometió á diferentes personas.

A un paseante le rompió la tibia de la pierna izquierda, causando á otro fuertes contusiones y una grave conmoción cerebral, y derribando y magullando á otras varias personas.

Un guardia municipal quiso acabar con la res á sablazos; pero después de herida ésta, puso en grave peligro al guardia, que lo hubiera pasado mal sin la arrojada intervención de un muchacho de 16 años.

Este, agarrándose á un cuerno de la vaca, la atravesó los pulmones con una navaja.

La prensa de Valladolid es incansable denunciando estos abusos.

Un vendedor de Agua Torrente (Valencia) compró un décimo del último sorteo, dándolo á guardar á su novia.

Esta lo perdió, y para evitarse una riña compró otro.

El novio advirtió el cambio del décimo, armando una quimera que terminó al ver que el nuevo décimo había sido premiado con el gordo.

La familia del señor Gobernador civil ha dispuesto celebrar una misa de *Requiem* mañana 5 á las once, en la capilla de la Preciosísima Sangre de N. S. J. y en sufragio del alma de la excelentísima señora doña Angela Vidal, esposa que fué del excelentísimo señor don Práxedes M. Sagasta.

Se ruega á las personas caritativas asistan al acto, encomendando á Dios Nuestro Señor el alma de la finada.

La comisión provincias ha aprobado las elecciones municipales del pueblo de Carbajales, últimamente celebradas.

Por el gobierno civil de esta provincia se ha expedido licencia para hacer uso de armas legales á don Luis Morante Gómez, vecino de Fuentesauco.

En los días 5, 6 y 7 se celebrará en la villa de Benavente la feria de año.

El ayuntamiento de Granja de Moreuela ha acordado celebrar un mercado todos los miércoles de cada semana de productos del país y dos ferias de año que tendrán lugar el día 13 de Junio y tercer domingo de Septiembre.

La Tesorería de Hacienda ha impuesto severas multas á los ayuntamientos y agentes ejecutivos de contribuciones por falta de cumplimiento á los preceptos reglamentarios, y está dispuesta á exigir con todo rigor la responsabilidad de todos los valores que no se justifiquen con los oportunos expedientes de apremio.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Defunciones.

Epifanio García Ballestero.  
María Cruz Bragado Pelaya.  
Lázaro de Anta Cabrero.

Movimiento de enfermos en el Hospital provincial, durante el día 3.

	Varones.	Hembras.	TOTAL.
Existentes en el día anterior	61	67	128
Ingresados en el día de hoy.	0	0	0
Suman. . . . .	61	67	128
Salidos en el día de hoy.	1	3	4
Quedan en el Hospital.	60	64	124

Zamora 4 de Febrero de 1898..

El capitán del cuerpo de Carabineros don Hilario Moreno Cervigon, que prestaba sus servicios en Subinspección, ha sido trasladado con igual destino á la Comandancia de Zamora.

AUDIENCIA

Señalamiento para mañana.

Juzgado de Toro.—Delito, lesiones.—Procesado, José Santos.—Ponente, señor Presidente.—Acusación, señor Fiscal.—Abogado, Rua.—Procurador, C. Morales.—Testigos, siete.

A continuación otro contra Juan Fernández, por delito de hurto.

El nuevo gobernador de Puerto Rico, general Macías ha llegado á aquella isla tomando posesión de su destino y saludando al gobierno al hacerse cargo del mando superior de aquel puesto.

Ha sido destinado á esta comandancia el segundo teniente de carabineros don Miguel Garrote Cancelo, que prestaba sus servicios en la de Valencia.

Tenemos los mejores antecedentes de la compañía dramática que ha de actuar en nuestro coliseo durante la temporada de feria.

Su director el señor Sánchez de León y su esposa doña Carlota Lamadrid, son sobradamente conocidos y justamente reputados como de los primeros en la escena española.

Después de una brillante campaña en las Repúblicas sud-americanas, la han continuado en los teatros de Gijón y Coruña últimamente, y todo hace creer que se nos presenta una temporada teatral por todo extremo interesante.

De ello nos congratulamos, ya que son tan pocas las ocasiones que se nos presentan de oír compañías de la importancia de la que viene á Zamora en esta ocasión.

El *Círculo Colombiano* celebró en la tarde del martes junta general para la elección de la junta directiva que quedó constituida de la forma siguiente:

Presidente, don Valentín Mireles; Vicepresidente, don Arturo F. Cuevas; Contador, don Enrique Bala; Tesorero, don Manuel Arribas; Secretario, don Andrés Alen; Vocales, don Antonio Montilla y don Roberto González.

DOS MARIDOS

Hace poco leímos con incredulidad, por tratarse de Málaga en donde siempre ocurren las cosas más extravagantes, el apuro de una joven que por efecto de la campaña en Cuba, se halla «en posesión» de dos maridos, sin dar crédito á la noticia.

Viva y sana, se halla en Logroño una muchacha cuyo esposo fué destinado á Cuba en calidad de reservista.

En un encuentro con los insurrectos, fué dado de baja por defunción, habiéndose comunicado la fatal noticia á su viuda.

Volvió á casarse y cuando esperaba llena de satisfacción el fruto de sus amores, por hallarse embarazada de tres meses, recibe carta de su primer marido anunciándole su próximo regreso, después de haber sufrido largo cautiverio con los mambises, de los que ha podido huir.

La infortunada esposa llora sin consuelo por haber conseguido dos maridos aquí donde tantas se quedan sin ninguno, lamentándose de que antes no pudo alcanzar sucesión y ahora la va á tener con su nuevo esposo al que quiere entrañablemente.

Ya tenemos curiosidad por saber la cara que pondrá el cautivo reservista cuando se halle sustituido y reproducido sin poner bota ni alforja.

Como es molinero, exclamará: «Esto es harina de otro costal».

El próximo día 12, á las once de la mañana, celebrará sesión extraordinaria nuestro Ayuntamiento, para cerrar definitivamente el alistamiento de los mozos del actual reemplazo.

En el día de ayer se celebró en la parroquia de Santa María de la Horta y por la cofradía allí establecida, una solemne función religiosa en honor del Santo del día.

La plática ó panegírico de San Blas, la tuvo á su cargo el notable orador sagrado, párroco excedente, y actual capellán de las religiosas Descalzas de esta ciudad, don Pedro Hernández Ferrero.

Reciba el infatigable orador nuestra sincera enhorabuena por su constante laboriosidad y fervor religioso.

En el tren de Astorga de esta tarde, ha salido para Benavente nuestro queri-

do amigo y correligionario el diputado provincial don Sixto Morán Arroyo.

Lleva nuestro amigo, procedentes del vivero oficial, una gran cantidad de vides americanas que serán plantadas en uno de los pueblos de su distrito.

Merece aplauso por su interés en favor de la viticultura, tan azotada en esta provincia por la plaga filoxérica.

Sabemos con satisfacción que los vecinos del pueblo de Coreses llevan con gran actividad el acarreo de materiales por prestación personal para la construcción de un puente sobre el arroyo inmediato á dicho pueblo.

Merece elogio la actividad y celo de las autoridades y vecindario de Coreses:

El segundo domingo del presente mes ó sea el día 13, y no el 6 del actual como equivocadamente digimos en nuestro número de ayer, tendrá lugar en la escuela de los Descalzos, el sorteo de los mozos alistados para el reemplazo del ejército en el año actual.

IMPORTANTE A LOS MEDICOS

Beneficencia Municipal de Monfarracinos (Zamora).

Se anuncia por segunda vez la vacante de Médico titular, por no haber habido solicitud alguna á la primera convocatoria y se advierte que la dotación ha sido ampliada á la cantidad de 999 pesetas quedando vigentes las condiciones publicadas en el *Boletín Oficial* de la provincia correspondiente al día 10 de Diciembre último número 148.

Nota. Se advierte á los señores profesores que el pueblo de Monfarracinos dista de la capital cinco kilómetros con comunicación de carretera de segundo orden.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 4 (3 t.)

Firma de S. M.

Los asuntos puestos á la firma de la Reina por los consejeros que hoy han asistido á Palacio con tal objeto, han caído por completo de interés. Todo se ha reducido á varios decretos sobre movimiento de personal y otros de carácter administrativo.

Madrid 4 (3.º t.)

El problema de Cuba.

El presidente del Consejo de ministros, á quien los periodistas han asediado hoy con preguntas relacionadas con los rumores circulados sobre la marcha de la política cubana, ha dicho que son completamente inexactos los pesimismos ayer imperantes, si bien tampoco puede concederse vigorosa exactitud á las satisfactorias noticias que otros hicieron circular comentando las impresiones recibidas de la Gran Antilla.

La opinión del señor Sagasta es la de que en un plazo relativamente corto, tendrán satisfactoria solución todos los problemas de la guerra de Cuba.

Madrid 4 (4 t.)

Consejo.

El próximo lunes se reunirán los ministros en Consejo para tratar especialmente de los asuntos de la guerra de Cuba, actitud de los Estados Unidos y de la campaña electoral que se acerca y que es realmente lo que más preocupa á nuestros hombres políticos.

Sánchez Ortiz.

### Pasatiempos.

—Pedro, dime la verdad:  
¿Por qué, siendo tu mujer  
Más mala que Lucifer,  
La nombras *cara* mitad?

—Tan fácil es la respuesta  
Que cualquiera la encontrara:  
No es cariño decir *cara*,  
Es decir lo que me cuesta.

Hablándose en cierta reunión sobre  
bre cual es el camino que llevaba el sol  
al volver todos los días de Poniente á  
Oriente, hubo una dama que dijo:  
—Toma, eso es muy fácil de saber.

Lleva el mismo camino que cuando fué  
de Oriente á Poniente.

—En tal caso se le vería pasar, repli-  
có uno.

—¿Cómo se le ha de ver, si pasa de  
noche.

Reñía un amo á su criado porque no  
limpiaba el patio de su casa, en donde  
había gran cantidad de escombros haci-  
nados.

—¿Cómo limpio eso, si se necesita un  
carro que se lleve las piedras y cascajo?

—¿Tienes más que hacer un hoyo y  
meter en él todo eso?

—¿Y la tierra que saque al hacer el  
hoyo?

—¡Animal! siendo el hoyo grande, ca-  
brá en él lo uno y lo otro.

Pasaba un entierro lujosísimo por la  
calle de Atocha con dirección al cemen-  
terio de San Nicolás

Un pollo se acercó á uno de los ecom-  
pañantes, y le preguntó con mucha cu-  
riosidad.

—Oiga usted, caballero, ¿quién es el  
muerto?

—¿Que quién es el muerto?

—Sí señor.

—El que va en el ataud.

IMPRESA CALAMITA

### DROGUERIA DEL LICENCIADO EN FARMACIA Don Federico Martínez. SAN TORCUATO, 6.

En este establecimiento, hallarán  
los señores Farmacéuticos un surti-  
do completo en *Drogas Alcaloides*,  
*Especialidades Nacionales y Extranje-  
ras* y todo lo concerniente á la sec-  
ción de *Drogueria Medicinal* en con-  
diciones tales de pureza, que se  
acredita con solo las marcas de las  
casas de que proceden.

En la sección industrial, ofrece-  
mos pinturas preparadas y en polvo,  
brochas, barnices, etc., etc., á pre-  
cios económicos.

## HERALDO DE ZAMORA

Diario de la tarde que se publica todos los días excepto los festivos.

Se suscribe en su Redacción y Administración á los siguientes  
precios:

	UN MES	Tres meses.	Seis meses.	UN AÑO
Para la capital.	Una peseta.	3 pesetas.	6 pesetas.	11 pesetas.
Fuera de ella.	> >	3'50 idem.	7 idem.	14 idem.

El pago de la suscripción por año satisfecho adelantado, tiene una bonifica-  
ción de pesetas 1,50.

NUMERO SUELTO CINCO CENTIMOS

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador,

Don Julio Calamita Matilla.

### TARIFA DE PRECIOS

ESQUELAS DE FUNERAL

	Pesetas.	Cts.
Primera plana á una columna.	10	00
Id. id. á dos id.	20	00
Id. id. á cuarto de plana.	25	00
Tercera plana á una columna.	7	50
Id. id. á dos id.	15	00
Id. id. á cuarto de plana.	20	00
Cuarta plana á una columna.	6	00
Id. id. á dos id.	12	00
Id. id. á cuarto de plana.	15	00

### ANUNCIOS

En cuarta plana, á dos céntimos de peseta la línea al cuerpo del periódico,  
para anuncios que duren por lo menos un mes.

Los anuncios que hayan de publicarse en la primera y tercera plana, tienen  
precios especiales, también muy económicos, en armonía con el número de  
inserciones.

Son de cuenta de los señores anunciantes los timbres móviles que previe-  
ne la ley de 14 de Octubre de 1896.

### GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE

## ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones ar-  
tísticas por el Fotograbado, Fototipia, Zincografía, etc., etc., ejecutando  
también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino  
á la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esquelas de enlace, ofreci-  
miento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromería y anuncios para el comercio.

### Importante

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que ofrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una....	0	10
Idem id. 25....	1	75
Idem id. 50....	3	00
Idem id. 100....	5	50
Facturas y centros para recibos, uno....	0	10
Idem id. id. 25....	1	75
Idem id. id. 50....	3	00
Idem id. id. 100....	5	50

De este número en adelante se hace una  
rebaja de un 5 por 100.

## GRAN PORT-FOLIO DE FOTOGRAFÍAS DE ZAMORA Y SU PROVINCIA

Está en preparación por la casa editorial del Heraldo.

Se compondrá de CIEN fotograbados de gran tamaño, y para su adquisición se ofrecerán ventajas  
á los suscriptores de este diario.

Oportunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta im-  
portante publicación, pudiendo hoy sólo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se pro-  
pone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados del HERALDO, y bajo esta base se ad-  
miten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico.